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75% dos criadouros do Aedes aegypti 75% dos criadouros do Aedes aegypti 
são encontrados em quintais de casassão encontrados em quintais de casas

A Secretaria da Saúde de Goiás alerta que a maior parte dos casos de transmissão da dengue são de mosquitos do próprio quintal, ou de 
vizinhos. Isso porque o mosquito pode voar em um raio de até 100 metros de distância, sendo capaz de deixar uma residência para colocar os 
ovos em outro local, caso ali não encontre um recipiente com água parada, e ainda voltar para a mesma casa onde ele consegue alimento.  p3
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De todas as capitais 
brasileiras, Goiânia 
é a única a manter 

o mesmo valor da passa-
gem de ônibus desde 2019. 
O congelamento a R$ 4,30 
é viabilizado pelo diálogo 
da administração munici-
pal com outras prefeituras 
e com o Governo de Goiás 
para subsídio tarifário do 
transporte coletivo metro-
politano. A Prefeitura de 
Goiânia é responsável por 
41,2% do rateio, com inves-
timento de mais de R$ 246 
milhões entre maio de 2022 
e janeiro de 2024.

“A parceria entre a Prefei-
tura de Goiânia, Governo de 
Goiás e demais prefeituras 
da Região Metropolitana é 
muito bem sucedida. Nos 
unimos para proporcionar 
o acesso e aliviar o impacto 
financeiro para os usuários 
do transporte público, espe-
cialmente após o período da 
pandemia da Covid-19”, des-
taca o prefeito Rogério.

Sem o subsídio, segundo 
atualização da tarifa técnica 

divulgada em janeiro, o va-
lor da passagem de ônibus 
estaria a R$ 9,38. O rateio 
entre prefeituras e Governo 
de Goiás representa 54,15% 
do valor da tarifa técnica. “O 
investimento expressivo evi-
dencia que o bem-estar dos 
cidadãos é prioridade, carac-
terística da gestão do prefeito 
Rogério, que vem entregan-
do importantes benefícios 
aos usuários do transporte 
coletivo”, afirma o presidente 

da Companhia Metropoli-
tana de Transporte Coletivo 
(CMTC), Tarcísio Abreu.

BENEFÍCIOS
Além de assumir o com-

promisso de concluir o BRT, 
a atual administração da 
Prefeitura de Goiânia reali-
zou grandes entregas para 
os usuários do transporte 
público da Capital. Dentre 
os marcos de 2023 estão as 
inaugurações dos terminais 

Paulo Garcia, na Avenida 
Goiás Norte, ao lado da Ro-
doviária de Goiânia, e Hailé 
Pinheiro, na Avenida Goiás 
Norte, próximo ao encon-
tro com a Perimetral Norte. 
Em 2022, o prefeito Rogério 
entregou o novo Terminal 
Isidória, com investimentos 
de R$ 19,5 milhões.

A gestão do prefeito Ro-
gério se destacou nacional-
mente a partir da criação de 
facilidades e benefícios aos 

usuários do transporte pú-
blico. Idealizado pela gestão 
atual, o Passe Livre do Traba-
lhador permite que os funcio-
nários de empresas cadastra-
das realizem até oito viagens 
diárias no mês inteiro, inclusi-
ve em finais de semana e fe-
riados, pelo valor único de R$ 
180 por mês, por funcionário.

O formato de bilhetagem 
foi premiado nacionalmen-
te na 1ª edição do Prêmio 
Parque da Mobilidade Ur-
bana, em São Paulo, e reco-
nhecido como a melhor ini-
ciativa do setor público do 
País que inova e transforma 
a mobilidade urbana.

O Bilhete Único é outra 
inovação que permite que 
o usuário escolha o me-
lhor trajeto para chegar 
ao seu destino, pagando 
apenas o valor de uma 
passagem. O prefeito Ro-
gério entregou também o 
Cartão Família, criado para 
que até cinco membros de 
uma mesma família possam 
usufruir do transporte cole-
tivo aos finais de semana e 
feriados, pagando apenas o 
valor de uma passagem.

Goiânia foi palco de uma 
extensa programação de 
Carnaval que atraiu cerca de 
130 mil pessoas. A quantida-
de de foliões superou as ex-
pectativas da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura (Secult), 
que organizou o evento. As 
festividades começaram na 
quinta-feira (8) com a esco-
lha do Rei Momo e da Rainha 
do Carnaval 2024. Depois, a 
celebração se estendeu até 
esta terça-feira (13).

Ao todo, foram seis dias de 
muita festa e comemoração. 
A Praça Cívica foi o centro do 
evento com a apresentação 
de mais de 50 atrações, tanto 
locais quanto nacionais. Teve 
músicas para todos os gostos, 

com estilos que variaram en-
tre samba, funk, axé, sertane-
jo, eletrofunk, hip hop, rock 
e marchinhas de carnaval. 
Goiânia teve diversos shows 
de DJs, bandas, duplas, can-
tores e artistas circenses.

O Carnaval da capital goia-

na contou com o desfile de 
oito escolas de samba nos 
bairros, blocos da diversidade 
no Cepal do Setor Sul e na Pra-
ça Tamandaré. Maristela Mul-
ler, Pedro Soberano, Jiraya Uai, 
DJ da Cachorrada, MC Jacaré, 
Tati Quebra Barraco, DJ Bella 

Lih e Escola de Samba Lua Alá 
foram alguns dos artistas que 
marcaram presença nos seis 
dias de folia em Goiânia.

TEM CARNAVAL
De acordo com o secre-

tário municipal de Cultura, 
Zander Fábio, o Carnaval foi 
um sucesso. Além disso, ele 
celebrou a diversidade cul-
tural e o compromisso de va-
lorização dos artistas locais. 
Conforme afirmou, todos 
participaram recebendo ca-
chê pago pela Prefeitura de 
Goiânia. “Isso confirma nosso 
compromisso de incentivo e 
valorização, principalmente 
dos artistas locais”, destacou.

Para mais, o secrerário 
elogiou a participação do 
público com pessoas de to-

das as idades aproveitando 
a festividade de Goiânia. “Por 
várias vezes me emocionei 
ao ver a Praça Cívica lotada 
com tantos jovens, famílias e 
crianças curtindo o Carnaval. 

Por fim, o secretário elo-
giou o trabalho dos servidores 
públicos. “Foi uma festa muito 
bonita, eclética e saudável. 
Agradeço aos servidores que 
se empenharam muito. Um 
agradecimento especial ao 
governo de Goiás, Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (Iphan), Polícia 
Militar, Guarda Civil Metropoli-
tana, a Secretaria Municipal de 
Mobilidade, Comurg e a todos 
que de alguma forma colabo-
raram para que nosso evento 
terminasse com sucesso do 
início ao fim”, concluiu.

Reprodução

Vários bairros de Goiâ-
nia registraram uma que-
da de energia na tarde de 
quarta-feira, 14. Entre os 
setores afetados estão Bue-
no, Coimbra, Centro, Jardim 
América, Negrão de Lima, 
Crimeia Leste e outros.

A Equatorial confirmou 
a oscilação, mas o número 
exato de setores afetados 
ainda está sendo levantado 
pela empresa, que afirma ser 
“alguns”. Em comunicado, a 
companhia informou que 
está apurando os relatos de 
falta de energia e prometeu 
fornecer mais informações 
assim que possível.

Por volta das 15h, vários 
bairros de Goiânia enfrenta-
ram uma queda de energia 
simultânea, incluindo Centro, 
Campinas, Setor Oeste, Jaó, 
Aeroporto, Jardim América, 
Negrão de Lima, Setor Aero-
porto e Gentil Meireles. Alguns 
bairros tiveram o fornecimen-
to de energia restabelecido 
em cerca de 20 minutos.

Além disso, moradores 
de cidades como Trindade, 
Jaraguá e Itaberaí também 
relataram quedas na rede 
elétrica no mesmo horário. 
Embora a queda de árvores 
e rajadas de vento sejam 
frequentemente apontadas 
como causas de falhas no 
sistema, desta vez a situação 
ocorreu com tempo firme.

Em nota, a Equatorial 
Goiás afirmou que o forneci-
mento de energia foi norma-
lizado às 15h40 e que está 
investigando as ocorrências 
nos bairros da capital. 

NOTA DA EQUATORIAL
“A Equatorial Goiás infor-

ma que o fornecimento de 
energia foi normalizado às 
15h40 min para 100% dos 
clientes afetados por uma 
falha nesta tarde. A compa-
nhia está investigando as 
causas da interrupção.”
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Uma semana após o 
anúncio oficial da instalação 
da gigante chinesa WeiChai 
Holding Group em Itumbia-
ra, na região Sudoeste do es-
tado, o titular da Secretaria 
de Estado de Indústria e Co-
mércio (SIC), Joel Sant´Anna 
Braga Filho, garantiu à colu-
na que o Governo de Goiás 
intensificou a prospecção de 
investimentos daquele país.

A China é o maior parceiro 
comercial do estado e a or-
dem é aproveitar as recentes 
missões comerciais lideradas 
pelo vice-governador Daniel 
Vilela e pelo governador Ro-
naldo Caiado em território 
asiático, além do ótimo rela-
cionamento entre chineses e 
goianos, para atrair mais em-
presas e indústrias e, assim, 
gerar mais renda e oportuni-
dades de emprego.

De acordo com o secretá-
rio, os holofotes agora estão 
voltados para a multinacional 
Chint Power, referência mun-
dial em equipamentos para 

produção de energia limpa e 
eletricidade, como transfor-
madores, placas de energia 
fotovoltaicas e medidores de 
energia e água. Em 2022, o 
faturamento do grupo foi es-
timado em US$ 18 bilhões.

“O crescimento do estado, 
os investimentos que estão 
sendo feitos pelo agrone-
gócio, a segurança pública 
que é referência nacional, a 
responsabilidade social e as 
contas públicas equilibradas 
são alguns dos fatores que 
têm atraído investimentos 
de outros países pra cá”, de-
talha o titular da SIC.

Ainda confirmou que, nes-
te ano, o estado voltará a parti-
cipar da tradicionalíssima Feira 
de Shangai, na China, a fim de 
divulgar junto a empresários e 
industriais, suas potencialida-
des. A feira é o maior evento 
comercial da Ásia para peças 
automotivas, acessórios, equi-
pamentos e serviços e deve 
ser realizada em novembro de 
2024 • Thiago Marques

Ainda que haja profunda 
insatisfação e contrariedade 
com as articulações que vêm 
sendo conduzidas pelo presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva, Bruno Peixoto (UB), para 
tentar viabilizar-se pré-candi-
dato a prefeito de Goiânia, o 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) deve comparecer à ses-
são solene que será realizada 
nesta quinta-feira, 15, às 15 
horas, no Palácio Maguito Vi-
lela, dizem fontes governistas 
consultadas pela Poder.

À coluna, tais fontes alegam 
que a ida de Caiado à sede do 
Legislativo deve passar a ima-
gem de que o governador é, 
de fato, o legítimo condutor 
das articulações junto à base 
aliada. E que, independente-
mente das circunstâncias, 
não se intimidará diante de 
pressões externas e tam-
pouco admitirá que Bruno 
e seus aliados continuem 
protagonizando ações a fim 
de antecipar a discussão em 
torno da candidatura que terá 
o apoio do governador na cor-

rida ao Paço Municipal.
Está previsto, no rito da 

sessão solene, Caiado faça 
a leitura da mensagem go-
vernamental aos parlamen-
tares, onde deve destacar 
grandes feitos dos seus últi-
mos anos de gestão e, prin-
cipalmente, detalhar expec-
tativas e projetos para 2024. 

A avaliação entre caiadis-
tas é de que o presidente da 
Assembleia Legislativa teria 
avançado por demais a fim de 
garantir a preferência do go-
vernador pelo seu nome. Pala-
cianos atribuem ao grupo po-
lítico de Bruno, por exemplo, 
notas em tom sarcástico em 
colunas de jornais, divulga-
ção de conteúdo apócrifo via 
whatsapp contra adversários 
em potencial e, acreditem, 
contra integrantes da base 
aliada  e até mesmo uma 
suposta interferência na 
operação policial que inves-
tiga contratos do ex-prefeito 
de Trindade, Jânio Darrot, 
quando gestor daquela cida-
de • Thiago Marques

Única pré-candidata ofi-
cial à Prefeitura de Goiânia 
até agora, a deputada fede-
ral Adriana Accorsi (PT) cor-
re para conseguir ampliar o 
número de partidos em sua 
chapa e ter o apoio de fi-
guras políticas importantes 
da capital para as eleições 
de outubro. A petista, que 
está bem posicionada en-
tre os primeiros lugares nas 
pesquisas divulgadas, abriu 
diálogo com os vereadores 
que compõem a Câmara 
Municipal de Goiânia.

Interlocutores do Legis-
lativo goianiense contaram 
à coluna que Adriana tem 
chamado os vereadores para 
conversar e tenta uma aproxi-
mação e apoio durante a cam-
panha eleitoral. O presidente 
da Casa, vereador Romário 
Policarpo (Patriota), tem uma 

boa relação com a deputada 
e já fez parte das administra-
ções do PT em Goiânia.

Até agora, apenas o pre-
feito Rogério Cruz (Republi-
canos), Adriana Accorsi e o 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto 
(UB), procuraram os verea-
dores e batalham para ter 
seus apoios. Os demais pré-
-candidatos, senador Van-
derlan Cardoso (PSD) e Jânio 
Darrot (MDB), não iniciaram 
nenhum diálogo com os 
parlamentares. O ex-prefeito 
de Trindade até tinha um en-
contro marcado com a ban-
cada do MDB da Câmara nos 
próximos dias, mas, após a 
operação da Polícia Civil que 
investiga contratos da épo-
ca em que ele administou o 
Paço trinadense, a reunião foi 
suspensa • Tainá Borela

“PROSPECÇÃO DE INVESTIMENTOS “PROSPECÇÃO DE INVESTIMENTOS 
CHINESES CONTINUA A TODO CHINESES CONTINUA A TODO 
VAPOR”, DIZ JOEL À COLUNA PODERVAPOR”, DIZ JOEL À COLUNA PODER

EM CLARO RECADO A BRUNO PEIXO-EM CLARO RECADO A BRUNO PEIXO-
TO, CAIADO DEVE IR À REABERTURA TO, CAIADO DEVE IR À REABERTURA 
DOS TRABALHOS NA ASSEMBLEIADOS TRABALHOS NA ASSEMBLEIA

ADRIANA ACCORSI INICIA CONVER-ADRIANA ACCORSI INICIA CONVER-
SAS COM A CÂMARA DE GOIÂNIASAS COM A CÂMARA DE GOIÂNIA



A Secretaria da Saúde de 
Goiás (SES-GO) alerta 
que a maior parte dos 

casos de transmissão da den-
gue são de mosquitos do pró-
prio quintal, ou de vizinhos, 
pois 75% dos criadouros estão 
dentro das residências.

Isso porque o mosquito 
pode voar em um raio de até 
100 metros de distância, sendo 
capaz de deixar uma residência 
para colocar os ovos em outro 
local, caso ali não encontre um 
recipiente com água parada, e 
ainda voltar para a mesma casa 
onde ele consegue alimento.

TRANSMISSÃO
“Por isso a importância de 

manter a casa livre de depó-
sitos propícios para acúmulo 
de água parada, onde o mos-
quito aedes aegypti deposita 
ovos, que se tornarão larvas e 
mosquitos adultos, cuja fêmea 
transmite as arboviroses, como 
dengue, zika e chikungunya”, 

afirma o secretário da Saúde 
de Goiás, Rasivel dos Reis.

O mosquito Aedes aegypti 
possui um ciclo de vida de 45 
dias e, apesar do período curto 
de sobrevivência, pode colocar 
até 450 ovos em ambientes 
propícios à sua reprodução. Por 
isso a preocupação grande com 

a limpeza de terrenos baldios e 
imóveis fechados ou abando-
nados, onde o lixo é criadouro 
certo para esse mosquito.

Dentro de casa, todos tam-
bém devem ficar muito aten-
tos a locais com água parada. 
São cuidados necessários den-
tro de casa: evitar deixar reci-

pientes, garrafas, vasilhas nos 
quintais, tratar a piscina com 
cloro, entre outras medidas.

SINTOMAS
Os principais sintomas da 

dengue, normalmente são 
febre alta (acima de 38°C), de 
início abrupto, que geralmen-

te dura de 2 a 7 dias, acom-
panhada de dor de cabeça, 
dores no corpo e articulações, 
além de prostração, fraqueza, 
dor atrás dos olhos, manchas 
vermelhas e coceira na pele.

Para casos mais graves, 
os sinais de alerta são dores 
abdominais intensas, vômi-
to constante, sangramentos, 
alterações neurológicas e no 
humor do paciente. É funda-
mental que esses sinais de 
alerta sejam avaliados por um 
médico especialista, para evi-
tar a evolução da doença para 
um quadro mais grave.

Manter-se hidratado ajuda 
a compensar a perda de líqui-
dos devido à febre e aos possí-
veis vômitos, auxiliando na es-
tabilização da pressão arterial e 
na prevenção de complicações 
mais graves, como o choque.

VACINAÇÃO
A estratégia definida em 

conjunto com secretários 
municipais de saúde, a SES 

e o Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde do Es-
tado de Goiás (Cosems) é que 
os 51 municípios iniciem ao 
mesmo tempo a vacinação, 
para que não ocorra migra-
ção de pessoas de uma ci-
dade para outra em busca 
da imunização. Além disso, 
alguns municípios ainda es-
tão finalizando a capacitação 
das equipes para receber e 
utilizar a vacina. A Secretaria 
de Estado da Saúde espera 
receber mais 36 mil doses na 
próxima quarta-feira (14/02).

“Todas esses critérios foram 
elencados pelos municípios, 
discutidos e colocados em 
votação. Foi tudo consensual 
para que começássemos na 
quinta-feira. Inclusive muitos 
iniciarão a vacinação em es-
colas, que é uma orientação 
do Ministério da Saúde por-
que essa faixa etária está na 
escola e lá é possível acompa-
nhar e dar seguimento à imu-
nização, que tem duas doses.”

Divulgação
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Em meio a uma nova onda 
de aumento de casos da Co-
vid-19 em Goiás, farmácias 
registram falta de testes rá-
pidos contra a doença. De 
acordo com o presidente da 
Sinfargo, Fábio Basílio, de fato 
o produto está em falta no 
mercado e a situação pode 
piorar depois do Carnaval.

”Os testes estavam pouco 
procurados, e com esse au-
mento de casos as pessoas vol-
taram a procurar o auto teste 
nas farmácias e isso de fato fez 
com o que mercado desse uma 
desabastecida”, destaca Fábio.

Ainda segundo o presi-
dente do Sinfargo, mesmo a 
prefeitura realizando a tes-
tagem ampliada na popu-
lação, muitas pessoas ainda 
procuram nas farmácias. Em 
Goiânia, por exemplo, a pre-
feitura disponibiliza testagem 
ampliada em vários pontos 
da capital.Por outro lado, Fá-
bio acredita que essa falta no 
mercado deve ser temporária. 
Segundo ele, logo as distri-
buidoras conseguem com-
prar das indústrias para repor 
os estoques, justamente por 

causa do aumento da doença.

PÓS-CARNAVAL
O pós-carnaval também 

influencia diretamente na 
falta de testes nas farmácias. 
Portanto, o presidente do 
Sinfargo prevê ainda uma 
maior procura pelos testes 
nas farmácias. ”A gente es-
pera que haja aumento de 
casos depois do Carnaval, en-
tão muita gente vai procurar 
por estes testes”, salienta.

CASOS DE COVID-19
De acordo com a Secretá-

ria de Estado da Saúde (SES-
-GO), entre janeiro e fevereiro 
deste ano, mais de oito mil 

pessoas foram infectadas e 
14 morreram em decorrência 
de complicações da doença.

A maior parte dos óbitos, 
segundo a pasta, foi entre 
idosos. Ainda segundo a SES, 
se comparados os casos con-
firmados nas últimas cinco 
semanas do ano passado, e 
as primeiras cinco semanas 
deste ano, houve um aumen-
to de 389% nos registros de 
Covid-19, em todo Estado.

Por causa do alto índi-
ce, quatro cidades goianas 
cancelaram as festividades 
de Carnaval neste ano. Fo-
ram elas: Guapó, Itapuran-
ga, Petrolina de Goiás e São 
Francisco de Goiás.

Cerca de 2,8 mil empresas 
de médio e grande portes que 
atuam em Goiás ainda não re-
gularizaram pendências fiscais 
junto à Secretaria da Econo-
mia. Segundo a pasta, tratam-
-se de contribuintes de ICMS 
que terão o prazo de 30 dias 
para fazer colocar a situação 
em ordem. O processo pode 
ser feito pela internet e sem o 
pagamento de multa. Nessa 
remessa, estão estabelecimen-
tos que possuem inconsistên-
cias detectadas entre as notas 
fiscais e o registro da Escritura-
ção Fiscal Digital (EFD).  

A autorregularização, que 
é feita pelo site é uma medida 
para incentivar os contribuin-
tes a regularizarem os débi-
tos, evitando autuações fis-
cais e, ainda, com a vantagem 
de não ter imposição de mul-
ta. As inconsistências são de-
tectadas pelas malhas fiscais 
desenvolvidas pela Gerência 
de Prospecção de Auditorias 
da Secretaria da Economia.  

Nesse lote, os comu-
nicados foram enviados a 
empresas de médio e gran-
de portes, de segmentos 

variados de todo o estado.  
A gerente Giovana Amorim 
Zanato explica que os contri-
buintes são comunicados por 
meio de suas caixas postais 
eletrônicas, ou seja, o Domicí-
lio Tributário Eletrônico (DTE). 
O canal para tirar dúvidas é: 
monitoramentocentralizado.
economia@goias.gov.br. 

“É importante que o con-
tribuinte ou seu contabilista 
fiquem atentos à data do co-
municado para que não per-
cam o prazo de correção das 
pendências. São 30 dias após 
a ciência do recebimento. Sem 
a ciência, ela é considerada tá-
cita após 10 dias do envio”, de-

talha a gerente de Prospecção 
de Auditorias da Superinten-
dência de Controle e Audito-
ria, Giovana Amorim Zanato. 

 
REGULARIZAÇÃO
Todo o procedimento 

para que esses contribuintes 
corrijam e paguem ou parce-
lem seus débitos é feito pelo 
Portal de Autorregularização, 
acessado pelo site www.eco-
nomia.go.gov.br, lançado no 
mês passado pelo Ronaldo 
Caiado e pela secretária da 
Economia Selene Peres Peres 
Nunes. A estimativa é enca-
minhar um total de 22 mil co-
municados ao longo do ano. 

Farmácias registram falta de testes Farmácias registram falta de testes 
para Covid-19 após alta de casospara Covid-19 após alta de casos

Contribuinte de ICMS tem 30 Contribuinte de ICMS tem 30 
dias para regularizar pendência fiscaldias para regularizar pendência fiscal
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Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) foi o mandatário 
brasileiro que mais reali-

zou viagens diplomáticas du-
rante a presidência, sendo um 
dos chefes de Estado que mais 
viajou na história. Foram 139 
viagens internacionais para 
80 países, além de Antártida, 
Guiana Francesa e Palestina 
nos dois primeiros mandatos 
(2003-2010). Ainda antes do 
início do terceiro mandato, em 
2023, Lula participou da Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre as Mudança Climáticas, 
a COP27 3. Em 2024, o pre-
sidente retomou as viagens 
internacionais com visitas ao 
Egito e à Etiópia.

Já o ex-presidente Jair Mes-
sias Bolsonaro (PL) é o presi-
dente brasileiro que menos 
viajou para fora do Brasil desde 
a redemocratização do Brasil. 
Ele evitou destinos tradicionais 
de seus antecessores, como a 
América Latina, por exemplo, e 

viajou mais a países do Oriente 
Médio e aos Estados Unidos.

Ele se tornou o primeiro 
chefe de Estado do Brasil a não 
viajar à América Central desde 
Itamar Franco, em 1995, e o 
primeiro a não ir à África des-

de Ernesto Geisel, em 1979.
Jair Bolsonaro (PL), du-

rante o mandato, bateu três 
vezes o recorde anual de via-
gens oficiais à Arábia Saudita. 
Em 2019, foram realizadas 82 
viagens, que custaram ao go-

verno R$ 1,5 milhão. No ano 
seguinte, em 2020, foram R$ 
423 mil gastos em 23 viagens. 
Em 2021, seis viagens tiveram 
custo de R$ 122 mil. Já em 
2022, foram 40 viagens que 
custaram R$ 1 milhão.

Em setembro de 2023, o Pa-
lácio do Planalto teve que emi-
tir uma nota à imprensa justi-
ficando os quase R$ 8 milhões 
de gastos com o cartão cor-
porativo do presidente Lula. 
O comunicado informou que 
os altos valores são referen-
tes à “intensa agenda interna-
cional” de Lula, que trouxe ao 
Brasil mais de R$ 110 bilhões 
em novos investimentos.

O cartão de Lula somou 
quase R$ 8 milhões. Bolso-
naro, no mesmo período, R$ 
5,3; Temer R$ 3,8 milhões e 
Dilma registrou R$ 4,9 mi-
lhões. Assim como nos seus 
2 primeiros mandatos, Lula 
quer reaproximar o Brasil 
do continente africano para 
voltar a ocupar espaços que 
atualmente são dominados 
por China, Rússia, Estados 
Unidos e alguns países euro-
peus, como a França. Egito e 
Etiópia acabaram de ingres-
sar no Brics, bloco formado 
até 2023 por Brasil, Rússia, Ín-

dia, China e África do Sul.
O presidente, no entanto, 

começou o ano de 2024 com 
a promessa de que ficaria mais 
tempo no Brasil para se dedi-
car às eleições municipais de 
outubro. Uma das prioridades 
do PT é ampliar o número de 
prefeitos petistas, especial-
mente nas capitais brasileiras. 
O objetivo é fortalecer o parti-
do que foi enfraquecido com a 
Operação Lava Jato.

Especialistas políticos bra-
sileiros justificam as viagens 
de Lula por dois motivos: a 
necessidade de reposicionar 
o Brasil no cenário interna-
cional após a gestão de Bol-
sonaro e o perfil do presiden-
te Lula, que demonstra mais 
interesse na política externa 
que alguns de seus anteces-
sores. O que Lula e Bolsonaro 
tem em comum? Ambos tive-
ram suas condutas postas em 
xeque pelas autoridades. O 
que eles têm de diferente? O 
legado deixado ao país.

Divulgação

Por que o presidente Lula viaja mais que Por que o presidente Lula viaja mais que 
seu antecessor Jair Bolsonaro?seu antecessor Jair Bolsonaro?

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro, por meio de sua 
defesa, pediu que o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
devolva seu passaporte, que 
foi apreendido no âmbito da 
Operação Tempus Veritatis, 
que investiga a existência de 
uma organização criminosa 
que teria planejado um gol-
pe de Estado no país.

Os advogados argumen-
tam que a apreensão não 
preenche requisitos legais, 
por não ter sido demonstra-
do, segundo a defesa, risco 
real de fuga, por exemplo. 
Eles pedem que a retenção 
do passaporte seja substitu-
ída pela obrigação de pedir 
autorização para deixar o 
país por mais de sete dias.

No pedido, a defesa sus-
tenta que Bolsonaro “desde 
o início do processo tem co-
operado de maneira irrestri-
ta com as autoridades, com-
parecendo pontualmente a 
todos os chamados e cola-
borando ativamente para o 
esclarecimento dos fatos”.

A apreensão do passa-
porte foi determinada pelo 

ministro Alexandre de Mora-
es, do Supremo, a pedido da 
Polícia Federal e com aval da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica. Essa foi a única medida 
cautelar tendo Bolsonaro 
como alvo. Os demais inves-
tigados, incluindo militares de 
alta patente, também tiveram 
os passaportes apreendidos, 
bem como foram proibidos 
de se comunicar entre si.

A defesa do ex-presiden-
te sustenta ainda que a re-
tenção do passaporte viola 
o direito à locomoção e teria 

adquirido caráter de ante-
cipação de pena. Para os 
advogados, Bolsonaro “está 
sendo tratado como cul-
pado, não só por este Juízo 
como também pelos veícu-
los de comunicação”.

Na petição, os advogados 
acrescentam que durante 
todo o ano de 2023 Bolsonaro 
precisou se ausentar do país 
apenas uma vez, para com-
parecer à posse do presidente 
argentino Javier Milei, e que 
avisou sobre a viagem ao Su-
premo com antecedência.

Antes de sair de casa para 
votar em 6 de outubro, con-
fira se a localização de sua 
seção para votar não mudou.

Alguns locais de votação 
podem ficar temporaria-
mente fechados por conta 
de serviços de manutenção 
ou até mesmo pela redis-
tribuição eleitoral, sendo 
substituídos por outros. É 
importante estar atento e 
checar se o local de votação 
continua o mesmo.

LOCAL PELO SITE
No caso do site do TSE, o 

eleitor pode descobrir seu 
local de votação por dois 
modos pela aba de “Serviços 
Eleitorais” ou pelo “Autoa-
tendimento Eleitoral”.

A aba de “Serviços Eleito-
rais” fica localizada no alto da 
página do portal. Depois, o 
eleitor precisa clicar em “Local 
de votação/zonas eleitorais”. 
Após isso, ele será direciona-
do para uma nova página, 
onde deve acessar a opção 
“Consultar local de votação”.

Já no caso do Autoaten-
dimento Eleitoral, o ícone 

fica localizado no canto su-
perior direito da página do 
TSE. O eleitor é levado a uma 
nova página, onde deve cli-
car em “Título Eleitoral”. Uma 
página com várias opções vai 
aparecer na tela para o eleitor, 
e ele deve procurar “Onde 
votar e o número do título 
eleitoral” para conseguir con-
sultar seu local de votação.

LOCAL PELO E-TÍTULO
Quem tem dúvidas so-

bre onde vai votar também 

pode consultar o aplicativo 
e-Título, versão digital do 
título de eleitor. Após o lo-
gin, em que o eleitor preci-
sa preencher alguns dados 
pessoais como CPF e nome 
completo, o local de votação 
será mostrado na página ini-
cial, junto com outras infor-
mações do “título”.

O e-Título também conse-
gue “guiar” o eleitor até a sua 
zona eleitoral por meio de 
ferramentas de geolocaliza-
ção presentes no aplicativo.

Defesa de Bolsonaro pede ao Supre-Defesa de Bolsonaro pede ao Supre-
mo que passaporte seja devolvidomo que passaporte seja devolvido

Qual é o local de votação? Saiba Qual é o local de votação? Saiba 
como checar onde você irá votarcomo checar onde você irá votar
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As inquietações sobre a 
extensão da inteligência arti-
ficial (IA) têm se feito bastante 
presentes, atingindo até mes-
mo o mercado de trabalho. 
Atualmente, três em cada 
quatro profissionais brasilei-
ros acreditam que a IA subs-
tituirá seus empregos.

Os dados são de um levan-
tamento realizado pela Page 
Interim, com 5.354 profissio-
nais da América Latina, o qual 
revela que 76,6% dos respon-
dentes no Brasil creem que 
essa tecnologia afetará par-
cialmente os postos de traba-
lho na área em que atuam.

Entre os motivos apontados 
pelos trabalhadores estão o 
desemprego, privacidade e se-
gurança de dados. Atualmente, 
cada vez mais empresas vêm 
apostando na IA em alguns se-
tores estratégicos, e isso pode 

impactar a oferta de vagas.
Segundo o FMI, quase 40% 

dos empregos em todo o mun-
do podem ser afetados pelo 
avanço da IA e aumentar a desi-
gualdade. Esse fatia, segundo a 
entidade, é maior em países de-
senvolvidos, onde as mudanças 
serão mais perceptíveis, ante os 
emergentes, como o Brasil.

Além disso, a falta de jul-
gamento humano e intuição 
são outros fatores que inquie-
tam os profissionais ao redor 
do mundo, como percebido 
no Panamá, México e Peru, 
que apresentaram resultados 
similares ao do Brasil.

Os dados mostram que 
mesmo assim, em meio a di-

versos riscos potenciais, a fa-
tia de que pessoas ainda acre-
ditam que a tecnologia tem 
potencial para ser benéfica, 
servindo como um “divisor de 
águas”, é de 32,1%.

Victoria Quintella, diretora 
da Page Interim, diz que “o 
uso da inteligência artificial 
não está revolucionando ape-

nas a forma como as pessoas 
lidam com a tecnologia, mas 
também abrindo novas opor-
tunidades no mercado de tra-
balho. Novas posições devem 
surgir e outras já estão sentin-
do os reais impactos que a IA 
traz logo de cara”.

Ela afirma que algumas 
profissões podem ser mais 
demandas quando a imple-
mentação da IA for mais efe-
tiva, assim como uma melho-
ria na produtividade e novas 
oportunidades, mas que as 
pessoas já percebem alguns 
riscos que atingem “direta-
mente postos de trabalho”.

Contudo, um estudo do 
Instituto de Tecnologia de 
Massachusetts (MIT) calculou 
que as pessoas não deverão 
perder empregos para robôs 
tão rápido. Segundo a pesqui-
sa, alguns empregos que eram 
considerados vulneráveis à IA 
não seriam economicamente 

atrativos se fossem automati-
zados pela tecnologia.

Neste momento, apenas 
cerca de 23% dos salários pa-
gos aos seres humanos para 
trabalhos que poderiam ser 
realizados por ferramentas 
de IA seriam econômicos 
para os empregadores subs-
tituírem por máquinas.

Neil Thompson, um dos 
autores do estudo, explica 
que “em muitos casos, os seres 
humanos são a maneira mais 
econômica e economicamente 
mais atraente de fazer o tra-
balho no momento”. Isso, ao 
menos por enquanto, já que os 
avanços em relação à IA estão 
ocorrendo gradualmente e a 
implementação “definitiva” 
não deve ser imediatamente.

Segundo a pesquisa da 
Page Interim, apenas 3% 
acham que é exagerado e não 
terá um impacto significativo 
e 3,4% ainda não sabem.

O Fundo Brasil de Direi-
tos Humanos vai doar 
R$ 1,25 milhão para 

25 organizações que atuam no 
combate ao racismo em todo 
o país. A seleção será feita por 
meio de edital, que pode ser 
acessado aqui. As inscrições 
vão até 25 de março, às 18h. Os 
resultados serão divulgados a 
partir do dia 21 de maio.

O tema do racismo é con-
siderado prioritário para 
o Fundo Brasil desde sua 
criação, em 2007. Já no pri-
meiro edital de apoio a proje-
tos, lançado naquele mesmo 
ano, a fundação apoiou qua-
tro iniciativas desenvolvidas 
por organizações fundadas e 
lideradas por pessoas negras.

O edital Enfrentando o Ra-
cismo a Partir da Base, criado 
em 2018 para fortalecer orga-
nizações que enfrentam o ra-
cismo em suas variadas formas 
e propõem caminhos para um 
país com mais justiça racial, per-
mitiu um olhar para essa causa 
de maneira mais detalhada.

“A mobilização da popu-
lação negra tem sido funda-
mental para a democracia 
brasileira, e os dados e a rea-
lidade mostram isso de forma 
incontestável”, disse Allyne 
Andrade, superintendente 
adjunta do Fundo Brasil.

Segundo a superintenden-

te, os números da violência e 
da exclusão ainda são alarman-
tes, mas também há avanços. 
“Desde 2019, estudantes ne-
gros são maioria entre os mat-
riculados em instituições fede-
rais de ensino superior, graças à 
política de cotas. O número de 
parlamentares negras e negros 
vem crescendo. Tudo isso é re-
sultado de décadas de pressão 
das pessoas negras organiza-
das em movimentos sociais. A 
missão do Fundo Brasil é apoiar 
esse movimento, engrossar 
esse caldo social na busca por 
mudanças”, sustentou Allyne.

Em cinco anos, foram doa-
dos mais de R$ 2,6 milhões 

para 50 coletivos e grupos 
sem fins lucrativos, de todas as 
regiões e estados brasileiros, 
que trabalham diretamente 
em seus territórios e comuni-
dades, para promover justiça 
racial, combatendo as diversas 
formas de racismo. Os vence-
dores foram selecionados por 
três editais Enfrentando o Ra-
cismo a Partir da Base.

EXEMPLOS
Os resultados do trabalho 

dos coletivos apoiados nos 
editais do Fundo Brasil reve-
lam como as ações de cada 
um desses grupos são capa-
zes de transformar realidades 

locais, constituindo elemento 
fundamental para compor 
um movimento amplo de 
transformação social.

No Rio Grande do Norte, 
o Coletivo Cirandas oferece 
assessoria jurídica para co-
munidades tradicionais. Além 
de litigância para proteção 
territorial, recentemente lide-
ranças quilombolas em risco 
de vida na Bahia conseguiram 
proteção emergencial com 
apoio do Cirandas. O coletivo 
contou com recursos do Fun-
do Brasil para se estruturar.

No último ano, o Instituto 
da Mulher Negra Mãe Hilda 
Jitolu foi lançado em Salvador 

(BA) também com recursos 
doados pelo Fundo Brasil. O in-
stituto leva o nome da mãe de 
santo e matriarca do Ilê Aiyê, 
primeiro bloco afro do Brasil e 
uma das expressões culturais 
do carnaval, e tem o objetivo 
de consolidar a atuação da co-
munidade na promoção dos 
direitos de mulheres negras da 
capital baiana, além do comba-
te ao racismo religioso.

Outro exemplo é o Qui-
lombo dos Teixeiras, do Rio 
Grande do Sul, que obteve 
vitória significativa para a 
valorização da cultura negra 
e quilombola no país. Com 
o recurso para fortalecimen-

to institucional recebido do 
Fundo Brasil, a comunidade 
organizou a primeira expo-
sição de um acervo quilom-
bola no Arquivo Histórico do 
Estado, em Porto Alegre.

APOIO
Neste quarto edital Enfren-

tando o Racismo a Partir da Base 
serão apoiados projetos volta-
dos à promoção dos direitos de 
mulheres negras, de pessoas 
negras LGBTQIA+, de lideranças 
e comunidades quilombolas e 
de casas e comunidades de ma-
triz africana. Serão destinados 
também recursos específicos 
a organizações que estejam 
atuando no debate sobre racis-
mo em meios digitais.

O Fundo Brasil apoia a 
busca por justiça racial e de 
gênero, a luta por direitos 
dos povos indígenas, de po-
pulações quilombolas e tra-
dicionais, por justiça climática 
e socioambiental na Amazô-
nia e, também, fora da região. 
São objeto ainda do Fundo a 
luta por direitos de crianças e 
jovens, de pessoas LGBTQIA+, 
de trabalhadores rurais e pre-
carizados, de comunidades 
impactadas por obras de infra-
estrutura e empreendimentos 
urbanos, de vítimas da violên-
cia de Estado e seus familiares, 
e a luta contra o encarcera-
mento em massa e a tortura no 
sistema prisional, entre outras.

Divulgação

Fundo Brasil de Direitos Humanos seleciona Fundo Brasil de Direitos Humanos seleciona 
projetos de combate ao racismo no paísprojetos de combate ao racismo no país

3 em cada 4 profissionais brasileiros acreditam que a IA substituirá seus empregos3 em cada 4 profissionais brasileiros acreditam que a IA substituirá seus empregos
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

SANTANA 96/97 4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466

SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
4x4 único dono revisada 
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466

RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dyna-
mi800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588

SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha 
e Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
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A Ferrari apresentou 
nesta terça-feira, de 
forma virtual, o ‘SF-

24’, novo modelo para a dis-
puta da temporada 2024 da 
Fórmula 1. Este será o último 
carro da tradicional equipe 
italiana antes da chegada do 
heptacampeão Lewis Hamil-
ton em 2025. O bólido será di-
rigido pelo monegasco Char-
les Leclerc, que renovou seu 
contrato em janeiro, e pelo 
espanhol Carlos Sainz, que 
será substituído por Hamilton 
ano que vem. Eles terão a mis-
são de tentar quebrar a hege-
monia do tricampeão Max 
Verstappen com a Red Bull.

O SF-24 mantém a clás-
sica e histórica cor verme-
lha, mas reúne detalhes em 
branco e amarelo que, além 
de terem função estética, re-
presentam uma ligação com 
Modena (Emilia Romagna, 
norte da Itália), cidade natal 
de Enzo Ferrari (1898-1988), 
fundador da equipe. A cor 
preta, por outro lado, perde 
destaque, pois está apenas 
no parte inferior do carro 
e no halo protetor. “Gosto 
muito da aparência do carro, 
incluindo as partes brancas e 
amarelas na carroceria”, disse 
Leclerc. “Mas é claro, o que re-

almente me interessa é como 
ele se comportará na pista, 
pois isso é tudo que importa.

O SF-24 deverá ser menos 
sensível e mais fácil de dirigir 
e para nós, pilotos, é disso 
que você precisa para ter um 
bom desempenho. Espero 
que o carro seja um passo 
à frente em diversas áreas e 
pela impressão que tive no 
simulador acho que estamos 
onde queremos estar. Nesta 
temporada o objetivo é estar 

sempre na frente e quero dar 
nossos fãs têm muito o que 
comemorar, dedicando-lhes 
as vitórias nas corridas.”

Sainz não conteve a an-
siedade. “Com certeza a pri-
meira vez que você vê um 
carro é sempre um momento 
especial. É a primeira vez que 
você vê as formas, vê as co-
res, vê como vai ficar - o que 
você vai dirigir para 2024. 
Vi um visual completamen-
te diferente tanto na forma, 

mas também no design e isso 
me entusiasma porque mal 
posso esperar para dirigi-lo. 
Estou ansioso por este mo-
mento nos últimos meses e fi-
nalmente está acontecendo.”

A equipe Ferrari, prefe-
riu conter o entusiasmo e foi 
duro nas primeiras palavras. 
“Ainda não consigo ver nada 
na bola de cristal porque não 
me deram o manual! Mas 
precisamos continuar a pro-
gressão que tivemos no final 

da temporada de 2023. Pre-
cisamos ser capazes de mar-
car mais pontos, ter melhor 
desempenho, com certeza, 
ser mais eficientes - foi prova-
velmente a maior fraqueza do 
ano passado.” A temporada 
2024, com 24 provas no calen-
dário oficial, começará em 29 
de fevereiro, com os primei-
ros treinos livres do GP do 
Bahrein. A etapa de São Pau-
lo, em Interlagos, acontece 
entre 1 e 3 de novembro.

Um maratonista chinês, 
famoso por fumar um ci-
garro atrás do outro duran-
te competições oficiais de 
corrida, foi banido por dois 
anos por seu comportamen-
to “incivilizado”. O fato ocor-
reu na China, segundo ma-
téria do site Oddity Central.

O que chamou a atenção 
das pessoas para o corredor 
experiente de então 50 anos 
foi o fato de que ele sempre 
tinha um cigarro aceso na 
boca, acendendo outro as-
sim que terminava um.

Apelidado de “Irmão Fu-
mante”, Chen gerou contro-
vérsia nas redes sociais chi-
nesas, com alguns usuários 
elogiando suas habilidades 
atléticas e outros criticando-
-o por promover um hábito 
não saudável e expor outros 
corredores à fumaça preju-
dicial do tabaco. Neste mês, 
Tio Chen foi proibido de 

participar de maratonas por 
dois anos após mais uma 
vez fumar durante a Mara-
tona de Xiamen de 2024, em 
Fujian, no dia 7 de janeiro.

Depois de uma pausa de 
dois anos, Chen, suposta-
mente co-fundador da Asso-
ciação de Corrida de Estrada 
de Xianju e da Maratona 
Provincial de Zhejiang em 
sua cidade natal de Taizhou, 

na província de Zhejiang, foi 
visto durante a Maratona 
de Xiamen deste ano com 
seu característico cigarro 
na boca, fumando durante 
toda a corrida de 42,1 qui-
lômetros. Ele terminou com 
um tempo respeitável de 
três horas e 33 minutos, mas 
os organizadores não fica-
ram impressionados.

Após a polêmica sobre o 

hábito de fumar de Tio Chen 
dois anos atrás, a Associação 
Atlética da China (CAA) pro-
pôs uma regra para proibir 
atletas que fumam durante 
competições oficiais. A CAA 
já tinha uma norma para 
desqualificar infratores.

“HÁBITO SUJO”
A entidade afirmava que 

“comportamentos inciviliza-

dos de corredores, como de-
fecação ao ar livre, fumar ou 
pisotear canteiros ou áreas 
verdes que afetem a corri-
da e a segurança de outros 
corredores, resultarão em 
desqualificação”, mas agora 
seu ‘hábito sujo’ o baniu de 
qualquer maratona oficial 
nos próximos dois anos.

A proibição de Tio Chen 
recebeu feedback positivo 
no Sina Weibo, a versão chi-
nesa do Twitter, com a maio-
ria dos usuários comentan-
do que seu hábito de fumar 
não deve ser associado ao 
que é considerado uma 
atividade saudável, e que 
dessa forma outros corre-
dores não precisam respirar 
a fumaça do tabaco durante 
as corridas. “Se um corredor 
que não consegue sentir o 
cheiro da fumaça der uma 
respiração profunda ao pas-
sar por alguém fumando, 
pode ser bastante perigoso”, 
comentou um internauta.

Reprodução

A AFA (Associação de Fu-
tebol Argentino) divulgou, 
nesta última terça-feira (12/2) 
em suas redes sociais, que a 
final da Copa Libertadores da 
América deste ano será dis-
putada em Buenos Aires, ca-
pital da Argentina. “É oficial. 
Que alegria recebermos em 
nosso país a final da Liber-
tadores”, festejou a entidade 
argentina em sua conta no X.

Esta será a primeira vez 
que a decisão da principal 
competição de clubes da 
América do Sul será dis-
putada em solo argenti-
no desde que se joga em 
partida única. A última vez 
que Buenos Aires recebeu 
a final foi em 2018. No pri-
meiro duelo, em La Bombo-
nera, Boca Juniors e River 
Plate empataram por 2 a 2.

O segundo duelo, ante-
riormente previsto para o 
Monumental de Nuñez aca-
bou sendo disputado em 
Madri, na Espanha, no San-
tiago Bernabéu, com vitória 
do River por 3 a 1.

Ano passado, o Flumi-
nense se sagrou campeão 
da Libertadores, pela pri-
meira vez, ao bater o Boca 
Juniors, no Maracanã, por 2 
a 1. Nas últimas 12 edições, 
em apenas um ano o cam-
peão não foi um time brasi-
leiro ou argentino. Em 2016, 
o Atlético Nacional, da Co-
lômbia, ficou com o título.

Os times argentinos so-
mam 25 títulos da Liberta-
dores, contra 23 dos brasilei-
ros. Os uruguaios acumulam 
oito, enquanto colombianos 
e paraguaios têm três cada. 
Chilenos e equatorianos 
venceram uma vez cada.

Segundo apuração, ten-
dência natural é que a final 
da Libertadores seja no es-
tádio Monumental, do River 
Plate, recentemente refor-
mado e com 83 mil lugares, o 
maior da América do Sul. Mas 
a cidade tem diversos outros 
estádios capazes de abrigar a 
decisão caso times com torci-
das menores se classifiquem.

Ferrari apresenta modelo 2024 da Ferrari apresenta modelo 2024 da 
F-1, o último antes de Lewis HamiltonF-1, o último antes de Lewis Hamilton

“Corredor Fumante” é banido de maratonas por dois anos na China“Corredor Fumante” é banido de maratonas por dois anos na China

Buenos Ai-Buenos Ai-
res vai ser a res vai ser a 
sede da fi-sede da fi-
nal da Copa nal da Copa 
Libertado-Libertado-
res de 2024res de 2024
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Durante uma reunião 
entre os ministros 
da Defesa dos países 

pertencentes à Organização 
do Tratado do Atlântico Nor-
te (Otan), o secretário-geral 
da principal aliança militar 
ocidental, Jens Stoltenberg, 
afirmou nesta quarta-feira, 
14, que 18 dos 31 membros 
devem cumprir a meta de 2% 
do PIB em gastos com defesa.

“Este é outro número recor-
de e um aumento de seis vezes 
em relação a 2014, quando 
apenas três aliados atingiram o 
seu objetivo”, disse Stoltenberg.

No fim de semana passa-
do, o ex-presidente america-
no Donald Trump, que está na 
corrida eleitoral para voltar à 
Casa Branca em novembro, 
trouxe um escrutínio renova-
do à questão dos gastos com 
defesa entre os membros da 
Otan. O republicano comen-
tou durante um comício que 
encorajaria a Rússia a fazer “o 
que quiser” a qualquer país 
membro que não cumpris-
se as diretrizes de despesas 
com a defesa, minando a 
cláusula de defesa coletiva do 

tratado. Em resposta, Stolten-
berg afirmou na segunda-fei-
ra, 12, que tal declaração co-
locava os soldados europeus 
e americanos em risco.

“Qualquer sugestão de que 
os aliados não se defenderão 
mutuamente mina toda a 
nossa segurança, incluindo a 
dos EUA, e coloca os soldados 
americanos e europeus em 

risco”, respondeu Stoltenberg.
No entanto, chefe da Otan 

reconheceu que as críticas 
aos membros que não gas-
tam o suficiente eram “um 
ponto válido e uma mensa-
gem que foi transmitida por 
sucessivas administrações 
dos EUA, de que os aliados 
europeus e o Canadá têm 
de gastar mais, porque não 

vimos uma partilha justa de 
encargos”.

A invasão russa à Ucrânia, 
em 2022, trouxe uma atenção 
renovada à necessidade de 
aumentar os gastos e expan-
dir a aliança, levando a Suécia 
e a Finlândia a pedirem ade-
são à Otan e ao sistema de 
proteção coletiva. Enquanto 
a Finlândia conseguiu entrar 

em abril de 2023, duplican-
do a fronteira da aliança com 
a Rússia, a Suécia enfrentou 
atrasados no processo, sobre-
tudo por rixas com a Turquia, 
mas têm avançado em dire-
ção à adesão completa.

Na terça-feira, o Serviço 
de Inteligência Estrangeiro 
da Estônia afirmou que a Rús-
sia está se preparando para 

um confronto militar com o 
Ocidente dentro da próxima 
década e pode ser dissuadia 
por um reforço de forças ar-
madas de possíveis rivais.

Segundo o chefe de inteli-
gência estoniano, a avaliação foi 
feita com base em planos russos 
de duplicar o número de tro-
pas colocadas na fronteira com 
a Finlândia, que é membro da 
Otan, e de países bálticos como 
Estônia, Lituânia e Letônia.

“A Rússia escolheu um 
caminho que é um confronto 
de longo prazo… e o Kremlin 
provavelmente antecipada um 
possível conflito com a Otan 
dentro da próxima década ou 
mais”, disse Kaupo Rosin duran-
te a divulgação do relatório 
sobre ameaças à segurança 
nacional da Estônia, citando 
a Organização do Tratado do 
Atlântico Norte, a principal 
aliança militar ocidental.

Um ataque militar por parte 
da Rússia é “altamente impro-
vável” no curto prazo, disse ele, 
em parte porque a Rússia tem 
de manter tropas na Ucrânia, 
e continuaria a ser improvável 
se o aumento de forças russas 
fosse igualado na Europa.

Reprodução

Sob ameaça russa, Otan terá recorde em Sob ameaça russa, Otan terá recorde em 
recursos e gasto de países com Defesarecursos e gasto de países com Defesa
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A escola de samba Uni-
dos da Viradouro é a cam-
peã do Carnaval do Rio de 
Janeiro de 2024. No ano em 
que a Marquês de Sapucaí 
comemora o 40ª aniversário, 
a Viradouro teve o melhor 
desempenho entre as 12 
escolas de samba carioca do 
Grupo Especial: 270 pontos. 

Esse ano, havia uma ten-
são quanto ao resultado 
final, antes mesmo da divul-
gação das notas. No início 
da apuração, Jorge Perlin-
geiro, presidente da Liga 
Independente das Escolas 
de Samba do Rio de Janei-
ro (Liesa), organizadora do 
Grupo Especial, disse que 
estava em análise recurso 

apresentado pela Grande 
Rio, Imperatriz, Mocidade e 
Beija-Flor contra a Viradou-
ro. Elas pediram para a es-
cola ser punida com a perda 
de 0,5 ponto por uma irregu-
laridade na comissão de fren-
te. A alegação é que o limite 
de 15 integrantes visíveis du-
rante a apresentação foi ul-
trapassado. Mas como a Vira-
douro ficou 0,7 ponto a frente 
da segunda colocada, nem o 
recurso, caso seja aprovado, 
tira o título da escola. 

Com um samba que 
homenageia o culto ao vo-
dum serpente, que nasceu 
na Costa ocidental da Áfri-
ca, a Viradouro foi a última 
escola a entrar na Sapucaí 
na segunda-feira (12), o se-
gundo dia de desfiles. 

A Marvel Studios usou 
as redes sociais nesta 
terça-feira (14) para 

anunciar o elenco principal 
de Quarteto Fantástico. Além 
de Pedro Pascal, que já tinha 
sido confirmado como Sr. 
Fantástico, Vanesa Kirby vi-
verá a Mulher Invisível, Ebon 
Moss-Bachrach será o Coisa, 
e Joseph Quinn será o Tocha 
Humana. Além do elenco, 
o estúdio confirmou que o 
filme chega aos cinemas no 
dia 25 de julho de 2025.

A publicação está com 
o tema do ‘Valentine’s Day’, 
que é o Dia dos Namorados 
nos Estados Unidos. 

O elenco do filme é com-
posto por atores que se des-
tacaram em séries de televi-
são nos últimos anos. Pascal 
foi indicado aos principais 
prêmios por seu papel em 
The Last of Us, da HBO. Kirby 
foi uma das protagonistas de 
The Crown, da Netflix, e con-
quistou o BAFTA em 2018. 
Moss-Bachrach venceu o 
Emmy deste ano de “Melhor 
Ator Coadjuvante em Série 
de Comédia” por The Bear.

Quinn não conquistou prê-

mios, mas ganhou destaque 
global pela participação na úl-
tima temporada de Stranger 
Things, uma das produções 
mais populares da Netflix.

Ao contrário do “vai ou 
não vai” dos filmes anterio-
res, o cartaz indica que Reed 
Richards e Sue Storm já são 
um casal. O quadro do Coi-
sa em forma humana na 

parede, como Ben Grimm, 
mostra o personagem segu-
rando um capacete com o 
número quatro estampado, 
indicando que o quarteto já 
seria um grupo mesmo an-
tes do acidente cósmico que 
os deu poderes especiais.

A expectativa dos fãs é 
para o anúncio do Doutor 
Destino, principal antago-

nista do Quarteto Fantástico 
dos quadrinhos e que tam-
bém participará de “Vinga-
dores: Guerras Secretas”.

Essa será a terceira versão 
cinematográfica da equi-
pe, que já teve três filmes 
lançados anteriormente no 
cinema, com a última, de 
2015, tendo sido massacra-
da pela crítica e pelos fãs.
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